

## LITURGIE ET DISCIPLINE

## SERVICE ANNIVERSAIRE

Q.— On me demande de chanter un jour de fête double-majeur, un service anniversaire, anticipé de deux ou trois semaines. Je refuse naturellement. Sur quel indult se base mon voisin pour accepter ce service et le célébrer le jour où, liturgiquement parlant, je ne pouvais le chanter ?

R.— Un service anniversaire anticipé de deux ou trois semaines n'a pas plus de privilège que la messe quotidienne des morts. On doit y dire trois oraisons et on ne peut le célébrer qu'aux jours libres et, en vertu de notre indult, aux fêtes doubles-mineures. Sur quelle rubrique se base votre voisin pour chanter ce service un jour de fête double-majeure ? Nous l'ignorons. Cependant il a dû avoir quelques raisons pour agir ainsi. Peut-être se rappelait-il l'indult que nous concédait le Saint-Siège, en 1912, en vertu duquel nous pouvions chanter des messes des morts deux fois la semaine aux jours doubles même majeurs. Mais votre confrère oubliait que cet indult, qui n'était que pour cinq ans, est expiré depuis novembre 1918, et de plus, que l'autorité diocésaine ne s'en est pas prévaluée, lui préférant l'ancien indult qui vaut pour toujours, et qui nous était plus favorable.

Nous espérons que votre confrère s'en tiendra désormais aux rubriques les plus récentes, et ne donnera pas, par une manière de faire différente de la vôtre, occasion à vos paroissiens de s'étonner et même de murmurer contre leur curé.

## CHRONIQUE DIOCÉSAINÉ

Protonotaire apostolique.— Il nous fait plaisir d'apprendre que Mgr O. Cloutier, curé de Jacques-Cartier, prélat de la Maison du Pape, actuellement à Rome, vient d'être nommé Protonotaire apostolique *ad instar participantium* par Sa Sainteté Benoît XV.

Retour du Père Fillion.— Le R. P. Joseph Fillion, est arrivé à Québec, jeudi après-midi, le 4 mars, après un séjour de dix-huit ans dans les missions africaines. Le R. P. Fillion a été, comme on sait, nommé récemment supérieur du Postulat des Pères Blancs de notre ville.

Décès du R. Père Renaud, S.J.— Au Collège d'Edmonton, à l'âge de 77 ans, est décédé jeudi matin, le 4 mars, le R. Père F.-X. Renaud, S.J. Le R. P. Renaud n'était pas inconnu à Québec, puisqu'il est resté à la Résidence de la rue Dauphine, de 1902 à 1904, et a été curé de Notre-Dame-du-Chemin, puis vicaire de la même paroisse, de 1916 à 1919.